
Надежда КИВЕРИНА

Учитель английского 
языка Тоншаевской 
школы М. В. Бажина ра
ботает в образовании  
второй год, но ей уже 
есть что рассказать ребя
там.

Четыре месяца после 
окончания Нижегородс
кого педуниверситета 

она жила в Америке, совер
шенствовала свой английс
кий. Ей посчастливилось по
пасть в студенческую програм
му «\Nfork and travel» («Работай 
и путешествуй*). Что, соб
ственно, Марина Викторовна 
и делала. Сначала работала в 
кафетерии, а потом, когда 
поднакопила денежек, отпра
вилась в путешествие. Жила 
она на Массачусетс, на полу
острове Кейп-Код, а побыва
ла в столице этого штата Бос
тоне, Нью-Йорке, Вашингто
не, Майами, во Флориде, на 
Ниагарских водопадах, в Ам
стердаме...

- В эту программу очень 
трудно попасть, и мы были 
счастливы, что нам удалось это 
сделать. Тем более нас собра
лось пять человек из одной 
группы. И всем удалось полу
чить разрешение на участие в 
этой программе.

В Америке мы пытались 
донести нашу российскую  
культуру, изменить сложив
шиеся стереотипы о нашей 
стране. Говорили, что Россия 
не стоит на месте, а развива
ется, причем очень большими 
темпами.

Возвратившись из Амери
ки, Марина Викторовна сразу 
начала работать в Буреполом- 
ской школе. Что называется, 
с корабля на бал.

А второй учебный год в ее 
трудовой деятельности начал
ся в Тоншаеве. Потому что

♦  М. В. Бажина: «Мечтала быть учителем английского языка».

здесь ее дом. Она стала участ
ницей программы поддержки 
молодых специалистов. Учи
лась по направлению от райо
на и вернулась на родину. Чему 
очень рада ее мама — Галина 
Александровна Бажина. Кста
ти, тоже учитель английского 
языка, только в Пижемской

средней школе. Вот так и за
родилась династия!

- Я с самого детства мечтала 
быть учителем английского 
языка. Мне очень хотелось 
этого. И примером для меня, 
конечно же, служила мама.

Марина Викторовна стара
лась учиться и в школе, и в

университете. В результате — 
красный диплом о высшем 
образовании.

Вот такой целеустремлен
ный, знающий молодой педа
гог появился в нашем районе. 
Достойное пополнение опыт
ным учителям.

Фото автора.
ПОЗДРАВЛЯЕМ!

УВАЖАЕМЫЕ УЧИТЕЛЯ, ВОСПИТАТЕЛИ 
И РАБОТНИКИ СФЕРЫ ОБРАЗОВАНИЯ!
Приближается День учителя. Мы по

здравляем с профессиональным праздником 
всех, кто причастен к обучению и воспита
нию подрастающего поколения,

Образование играет огромную роль в 
жизнедеятельности района. Ведь именно 
те, кого вы воспитываете и учите сегод
ня, будут жить и работать на нашей Тон
шаевской земле завтра. Поэтому каждый 
из вас вносит огромный вклад в развитие и 
жизнедеятельность нашего района. Мы 
благодарны вам за вашу ежедневную кро
потливую работу по воспитанию подрас
тающего поколения.

Сегодня, в этот замечательный осенний 
день, хочется пожелать вам крепкого здо
ровья, семейного благополучия, успехов в 
труде и, конечно, терпения. Пусть испол
няются все самые заветные ваши мечты.

Земское собрание.
Администрация района.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
УЧРЕЖДЕНИИ РАЙОНА!

Позвольте от всей души поздравить вас с про
фессиональным праздником!

Педагог больше, чем профессия, педагог - это 
призвание. Своим самоотверженным, неустанным 
трудом и постоянным стремлением к новому вы 
воспитываете в детях уважение к старшим, сво
ей Родине, стране.

В ваших руках, уважаемые воспитатели и учи
теля, судьба поколения, которое пока ходит в дет
ский сад и сидит за партой, а завтра примет на 
себя ответственность за страну, будет решать, 
по какому сценарию станет развиваться Россия. 
В этом судьбоносное предназначение современной 
системы образования.

От всей души желаем вам дальнейших творчес
ких успехов в деле воспитания и обучения подрас
тающего поколения. Пусть тепло души, которое 
вы щедро дарите детям, возвращается к вам бла
годарностью и успехами ваших воспитанников и 
учеников!

Г. Ю. Магомедова.
Е. Г.Смирнова.

Выпускники 1978 года Ош- 
минской средней школы по
здравляют ветеранов педа
гогического труда Посажен- 
никову Е. Г., Посаженникову 
Л. В., Окуневу 3. И., Окуневу 
Т. М., Елькину Н. Р, Мальцеву 
И. Н., Жукова Ф. С., Кислицына 
И. С. и педагогов Ошминской 
школы с Днем учителя.

От всей души желаем креп
кого здоровья на долгие годы, 
оптимизма, успехов и удачи в 
вашем благородном труде.

УВАЖАЕМЫЕ ДРУЗЬЯ!
От всей души поздравляю 

вас с Днем учителя!
Трудно по

добрать сло
ва, которые 
могут выра
зить всю глу
бину искрен
него призна
ния и уваже
ния к людям, 
открывающим для нас мир 
знаний.

Благодаря самоотвер
женному труду, традициям 
Русского Учительства, осно
ванного на истинной интел
лигентности, благород
стве и полной самоотдаче, 
удалось в наши дни сохра
нить уникальную систему 
российского образования.

Примите в этот празд
ничный день пожелания доб- 

: рого здоровья, счастья, неис
сякаемой энергии, душевных 
сил и процветания. А, глав
ное, благодарных, талант
ливых и успешных учеников.

Губернатор 
Нижегородской области 

В.П.Шанцев.

ДОРОГИЕРАБОТНИКИ 
И ВЕТЕРАНЫ СФЕРЫ 

ОБРАЗОВАНИЯ!
Примите самые теплые и 

искренние поздравления с 
Днем учителя.

В календа
ре професси- 
о н а л ь н ы х  
праздников  
этот день
з а н и м а е т  
особое мес
то. И отно
шение к нему 
у  всех без ис
к л ю ч е н  и я 

особенное -  нежное, тре
петное, ностальгическое.

«Учитель, перед именем 
твоим позволь смиренно 

: преклонить колени...», -  так 
писал Н.А.Некрасов, и под 
этими словами великого рус
ского поэта, безусловно, под
пишется каждый.

Профессия учителя уни
кальна, она устремлена в бу
дущее. От учителя, как ни 
от кого другого, зависит 
судьба страны в целом и каж
дого отдельного ее жителя.

Счастья вам и здоровья, 
добра и любви, цветов и улы
бок, удачи и успехов на этом 
трудном, но таком благо
родном поприще», - говорит
ся в поздравлении.

Председатель 
Законодательного 

Собрания 
Нижегородской области 

Е. Лебедев.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Стратегически эффективный старт
По мнению экспертов, отдавая свой голос на декабрьских выборах за «Единую Россию», нижегородцы  

проголосуют, по сути, за Владимира Путина и Валерия Шанцева. В Нижегородской области подводят

СОЦИУМ

итоги XII съезда «Единой России».
На состоявш емся 23-24 сентября всероссийском съезде «Еди

ная Россия» утвердила ф едеральны й и регионал ьны е списки  
кандидатов в депутаты  госуд арственной думы . В предвы бор
ной гонке партия стартовала эф ф ектно -  на вы боры  ее пове
д е т не толь ко  В л адим и р Путин, как ли д ер  и прем ьер-м инистр, 
но и презид ент Д м итрий М едведев. Во главе нижегородского  
списка утверж ден губернатор Валерий Ш анцев. Эксперты  счи
тают, что реш ения съ езда стратегически  продуманы  и нацеле
ны на более д л ительную  перспективу, нежели подразум евает  
просто подготовка к вы борам.

езусловно, главным собы
тием XII съезда «Единой 

* России» стала рокировка, 
как ее прозвали журна

листы. Дмитрий Медведев 
предложил Владимиру Путину 
баллотироваться в следующем 
году на президентских выборах, 
премьер в свою очередь пред
ложил однопартийцам утвер
дить президента первым в спис
ке на выборах парламентских. 
Последнее решение, кстати 
(его на съезде утвердили еди
ногласно), вполне логичное 
продолжение начавшегося в 
рамках Общероссийского на
родного фронта процесса об
новления «Единой России». Не 
являясь членом партии, Медве
дев тем не менее симпатизи
рует ей, она в свою очередь от
вечает и, безусловно, будет от
вечать столь нужной парла
ментской поддержкой.

- Хочу прямо сказать, что до
говорённость о том, что делать, 
чем заниматься в будущем, 
между нами давно достигнута, 
уже несколько лет назад, - по
яснил Владимир Путин смысл 
своих с президентом предло
жений. - Однако когда мы смот
рим за этой дискуссией со сто
роны, я хочу сказать, и я, и 
Дмитрий Анатольевич Медве
дев, мы считаем, что это дале
ко не главное, кто и чем будет

заниматься и кто на каких мес
тах будет сидеть. Гораздо важ
нее другое: как мы все с вами 
работаем, каких результатов 
мы добиваемся и как к этому 
относятся граждане нашей 
страны, как наши люди реаги
руют на предложения по буду
щему развитию нашего государ
ства, насколько они нас под
держивают, а степень поддер
жки определяется в любом де
мократическом обществе на 
выборах.

- Если партия победит на 
выборах, а я практически уве
рен в этом, если мы будем ра
ботать так же хорошо, то я го
тов и к тому, чтобы продолжить 
реальную деятельность по мо
дернизации нашей экономики, 
по повышению стандартов жиз
ни наших людей, строительству 
современного правового госу
дарства, - продолжил мысль 
Путина Дмитрии Медведев. - 
Этим должно заниматься кар
динально обновлённое прави
тельство России, которое будет 
формировать партия-победи
тель, и я уверен, что это будет 
«Единая Россия».

Отдельно президент выска
зался о процедуре праймериз, 
назвав ее серьезным инстру
ментом по повышению внутри
партийной демократии.

- Это ведь уникальный слу

КОММЕНТАРИИ
У  Съезд смотрел с большим интересом. Что хотелось 

бы сказать по этому поводу: оба лидера, долгое время руко
водившие государством, достойны того, чтобы и дальше 
вести страну правильно выбранным ими курсом. Считаю, дру
гого решения и быть не должно. Надеюсь, что из центра Рос
сии, как и прежде, пойдет помощь на Нижегородчину. А по
скольку я являюсь жителем сельского района и представляю 
интересы тружеников полей и ферм, то очень надеюсь на 
поддержку именно этой отрасли экономики, - это своим  м не
нием по поводу итогов съ езда поделил ся  С. П. Колчанов.

чай в российской политике, - 
сказал Дмитрий Медведев. - Да
леко не все партии к этому го
товы. Я общался с лидерами 
других партий. Некоторые отно
сятся к праймериз со скепси
сом, я полагаю так, потому что 
опасаются их. И поэтому я счи
таю, что проведение такого 
рода предварительного голосо
вания является важным при
знаком зрелости и открытости 
«Единой России». Конечно, не 
всё прошло идеально, гладко, 
не все проигравшие, может 
быть, приняли своё поражение. 
По-человечески это можно по
нять, но в целом предваритель
ное голосование подтвердило 
свою эффективность. Партия 
тем самым выдержала очень 
серьёзный экзамен.

Результатом экзамена стал 
тот факт, что в партии появи
лось, как выразился президент, 
много новых профессиональ
ных людей, которые выдержа
ли серьезную конкуренцию с 
другими участниками прайме
риз. Съезд подтвердил их уча
стие в выборах, утвердив реги
ональные списки. Нижегород
ский список, составленный по 
итогам праймериз, возглавил 
губернатор Валерий Шанцев. 
Совсем недавно, к слову, жите
ли Нижегородской области 
признали его самым популяр
ным главой региона за послед
ние 20 лет. В августовском оп
росе, проведенном фондом 
«Открытая социология», пред
почтение действующему губер
натору отдали 54,3 процента. 
Его отрыв от предшественни
ков колоссален-занявшему 
второе место Ивану Склярову 
симпатизируют 5,7 процента, 
Борису Немцову -  5,2 процен
та, Геннадию Ходыреву -  всего 
2,8 процента. Респонденты по
ставили Шанцеву в заслуги за
вершение масштабных проек
тов вроде метромоста и Южно
го обхода, а также реализацию 
уникальных региональных про
грамм -  помощи молодым спе
циалистам, сельхозпроизводи
телям, строительства физкуль
турно-оздоровительных комп
лексов... Компанию губернато
ру на выборах в Госдуму соста
вят Вадим Булавинов, Марат

♦  «Единая Россия» обновляет и укрепляет свои ряды.

Сафин, Андрей Макаров, Алек
сей Лихачев, Александр Васи
ленко, Надежда Герасимова, 
Артем Кавинов, Игорь Донато, 
Елена Ленина и Павел Солод- 
кий.

- У нас появилась сильная 
команда, которая готова отста
ивать интересы Нижегородс
кой области на федеральном 
уровне, - сказал секретарь НРО 
«Единой России» Артем Кави
нов.

Артем Кавинов, кстати, уже 
внес на съезде предложение о 
введении в стране обязатель
ного «предварительного пило
тирования» социально значи
мых проектов, таких как моне
тизация льгот или введение 
платной рыбалки, - это позво
лит избежать ошибок при вне
дрении новых социальных ини
циатив в России. Это предло
жение в итоге нашло отраже
ние в Народной программе, с 
которой «Единая Россия» идет 
на выборы. Как рассказал пос
ле съезда Валерий Шанцев, 
среди предложений, которые 
направили нижегородцы при 
формировании Народной про
граммы партии, есть переход 
на индустриализацию, борьба 
с коррупцией, обеспечение 
продовольственной безопас
ности. Всего, по словам губер
натора, было рассмотрено око

ло 1,5 млн. обращений.
- Мы должны слышать лю

дей, быть подконтрольными 
гражданскому обществу, - уве
рен Валерии Шанцев. - Это 
пример диалога, когда власть 
и народ слышат друг друга и 
конструктивно общаются для 
того, чтобы решить все пробле
мы.

Прошедший съезд, отмеча
ют эксперты, говорит о том, что 
преемственность является ос
новой современного полити
ческого пространства и оста
нется таковой в течение дли
тельного времени.

- Иными словам, отдавая 
свой голос на декабрьских вы
борах за «Единую Россию», ни
жегородцы проголосуют, по 
сути, за Владимира Путина как 
президента и Валерия Шанце
ва как губернатора, - резюми
рует директор «Центра соци- 
ально-консервативнои полити
ки в ПФО» Евгений Семенов.

Нижегородское региональ
ное отделение «Единой Рос
сии» сразу после съезда выс
тупило с инициативой подписа
ния всеми участниками пред
выборной гонки соглашения 
«За честные выборы». Как, ин
тересно, отреагируют другие 
партии?

И. ЛЕОНТЬЕВ.

В. Путин: «Политика должна быть абсолютно 
правдивой, честной и последовательной»

Об этом Председатель Правительства Российской Федерации Владимир Путин заявил 
на XII Съезде всероссийской политической партии «Единая Россия» 24 сентября в Москве.

ы уверенно и дос
тойно прошли че- 

'фЪ -и, W и  рез очень слож
ный этап, но ни в коем случае 
нельзя успокаиваться и надо 
объективно, реалистично оце
нивать ситуацию и наши воз
можности.

Мы намерены и дальше улуч
шать деловой климат, обеспе
чивать справедливое правило 
конкуренции, стабильность и 
предсказуемость экономичес
кой политики. В этой связи хочу 
сказать, что все законопроек
ты, затрагивающие интересы 
бизнеса, будут обсуждаться с 
предпринимательским сооб
ществом, чтобы исключить воз
можность появления любых 
новых барьеров и препятствий 
для деловой инициативы. Мы 
должны подставить плечо биз
несу за счёт опережающего 
развития инфраструктуры.

За ближайшие 10 лет в 2 
раза увеличим объёмы дорож
ного строительства в стране. 
Обязательно поможем нашим 
компаниям, которые пробива
ются на мировые рынки с со
временной продукцией.

В ближайшие 5-10 лет мы 
должны практически полнос

тью перевооружить нашу ар
мию и флот. Владимир Путин 
считает, что «гособоронзаказ -  
один из важнейших инструмен
тов модернизации как самого 
оборонно-промы ш ленного 
комплекса, так и всей экономи
ки России».

По мнению Председателя 
Правительства Российской Фе
дерации, налоговая система 
также должна работать на мо
дернизацию экономики.

«Если мы говорим о соци
альной справедливости, то на
логи для людей с большим до
статком (а таких у нас становит
ся всё больше и больше)-дол
жны быть выше, чем для сред
него класса, и прежде всего за 
счёт налогов на потребление, 
недвижимость и имущество.

Мы рассчитываем, что рос
сийский бизнес будет активно 
инвестировать в социальные 
проекты, российскую культуру, 
образование, подготовку кад
ров. Будет помогать гражданс
кому обществу в развитии бла
готворительных волонтёрских и 
добровольческих программ. 
Одним словом, мы рассчитыва
ем на то, что бизнес будет жить 
в едином ритме и едиными за

ботами с нашей страной -  с 
Россией и её гражданами».

В своем выступлении Влади
мир Путин отметил необходи
мость повышения заработной 
платы работникам всех сфер 
жизнедеятельности, в особен
ности социальной.

«Рост заработной платы, 
особенно в социальной сфере, 
призван поощрять именно 
профессионализм и добросо
вестное отношение к делу, что
бы образование, здравоохра
нение, другие социальные от
расли отвечали запросам и 
требованиям граждан страны.

Будем вкладывать средства 
в повышение квалификации 
педагогов, решать проблему 
малокомплектных школ, осо
бенно в сельской местности, 
разумеется, формировать в 
учебных заведениях доступную 
комфортную среду для людей с 
ограниченными возможностя
ми, создавать условия для того, 
чтобы в школу пришла работать 
молодёжь».

Председатель Правитель
ства Российской Федерации 
отметил необходимость изме
нений в здравоохранении.

«Особую поддержку будем

оказывать сельской медицине. 
Выделим до 1 млн. рублей в 
качестве подъёмных врачам, 
которые приедут работать на
село».

Одними из важных проблем 
современного общества - дос
тупное жилье. Владимир Путин 
в своем выступлении заявил о 
том, что «для каждой семьи в 
России должна быть перспек
тива решить свою жилищную 
проблему».

Не менее важная проблема 
-тарифы ЖКХ.

«Сейчас мы приняли очень 
важное и жёсткое решение -  
ограничили рост тарифов боль
шинства естественных монопо
лий: он не должен превышать 
по году уровень инфляции», - 
сказал Владимир Путин на 
Съезде Партии в Москве.

Немалое внимание Предсе
датель Правительства Россий
ской Федерации в ходе своего 
выступления уделил «Народно
му фронту».

«Мы с вами создали «Народ
ный фронт», который за корот
кое время стал широкой обще
ственной коалицией, дал воз
можность беспартийным, 
представителям других партий,

даже многим энергичным, не
равнодушным людям влиять на 
выработку и принятие государ
ственных решений. Именно че
рез «Народный фронт» идут 
обновление партии «Единая 
Россия», поиск новых подходов, 
поиск новых идей. Определять 
приоритеты мы должны не в 
чиновничьих кабинетах».

«У нас ещё хватает нерешён
ных проблем. Многое из заду
манного только предстоит воп
лотить в реальность, создать, 
построить. Многое нужно изме
нить к лучшему в нашей эконо
мике, в социальной сфере, в 
жизни наших граждан. Уверен, 
мы это в состоянии сделать и 
сделаем! Наша политика дол
жна быть абсолютно правди
вой, честной и последователь
ной. Только тогда «Единая Рос
сия» будет по-прежнему оста
ваться партией народного до
верия, партией, способной 
предложить нации конструктив
ную объективную повестку, 
обеспечить стабильное разви
тие страны, защитить граждан
ский мир и общественное согла
сие» - подытожил Владимир 
Путин



С ПРАЗДНИКОМ! «Край Родной»
№  110 (9580) 4 октября 2011 года

ЗАВТРА - ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ
Н адеж да КИВ ЕРИНА

В надежных
Л ю д м и л а  В ит ал ьевна  

М ухачева -  яркий  прим ер  
д ел овой  ж енщ и ны . Она  
всегда серьезна, п о д т я 
н у т а , э л е г а н т н о  о д е 
т а. А  гл ав н о е  -  всегда  
з н а е т , ч т о  о т  ж и з н и  
хочет . Ещ е учась  в ш ко
ле, о п р ед ел и л ась  с п р о 
ф е с с и е й . Точно з н а л а , 
чт о будет  педагогом . И  
с т а л а  им . З н а л а , чт о  
если р о д и т  дочь, н азо 
вет  ее В ер о й , в чест ь  
м ам ы . Так и сделала.Наверное, поэтому един

ственной преемницей на 
свое место Зинаида Иса
аковна Смирнова, долгое вре

мя возглавлявшая Лесозаводс
кую основную школу, видела 
Людмилу Витальевну. Надо 
было передать в надежные руки 
годами накопленные успехи.

И Зинаида Исааковна не 
ошиблась. Лесозаводская шко
ла продолжает занимать лиди
рующие позиции.

ЛЮ ДМИЛА ВИТАЛЬЕВНА, ПО 
В С Е Й  в и д и м о с т и , о т в е т 
с т в е н н о с т ь  НА ВАС ЛЕЖ АЛА  
О Г Р О М Н А Я . Т Я Ж Е Л О  Б Ы Л О  
НАЧИНАТЬ?

Не скрою -  тяжело. Передо 
мной стояла первоочередная 
задача -  хотя бы сохранить все 
на прежнем высоком уровне. 
Потому что действительно шко
ла имела хорошие результаты 
по многим показателям.

Помогало то, что, будучи до 
этого 13 лет заместителем ди
ректора по воспитательной ра
боте, мне приходилось решать 
некоторые вопросы.

Как раз в год моего назначе
ния директором школе нужно 

• было проходить аккредитацию. 
Вот тогда я узнала много ново
го. Начиная от документации и 
кончая техническими устрой
ствами, с которыми никогда 
раньше не приходилось сталки
ваться.

Наша школа старенькая, де
ревянная. Состояла из четырех 
зданий. И мы начали с того, что 
постепенно закрыли два из них: 
спортзал и мастерские. Канали
зировали туалеты (у нас были 
выгребные ямы), установили 
насосные станции и проложи
ли водопровод. Покрасили фа
сад. У нас красивые соседи: дет
ский сад «Ромашка», Дом куль
туры, и нам хочется выглядеть 
им под стать.

Космётический ремонт у нас 
производится каждый год. Нын
че мы отремонтировали спорт
зал. Как понимаете, это поме
щение с характерными для него 
особенностями. Если учесть его 
площадь и высоту, работа выда
лась трудоемкая.

Меняются санитарные пра
вила и нормы, становятся жест
че требования. Но мы стараем
ся выполнять данные нам ре
комендации. Ведь нам и самим 

• хочется, чтобы школа была об
лагорожена и чтобы дети учи
лись в благоприятных условиях.

•Залог успеха - надежный тыл».

На второй год моего руковод
ства школа проходилд лицензи
рование. Потом была област
ная проверка... Мне уже хоте
лось плакать.

ДА УЖ, БОЕВО Е КРЕЩ ЕНИЕ  
ВЫ  П РО Ш Л И ПО ПО Л Н О Й . И, 
Н А ВЕРНО Е, Л Е ГЧ Е  НЕ СТАНО
В И ТС Я . С Е Й Ч А С  ЕЩ Е О Д Н О  
ГЛ О Б А Л Ь Н О Е  И ЗМ Е Н Е Н И Е  -  
Н О В Ы Е  О БРА ЗО В А ТЕЛЬ Н Ы Е  
С Т А Н Д А Р ТЫ . ВА Ш А Ш КО Л А  
ГОТОВА РАБОТАТЬ ПО НИМ?

Думаю, ни одна школа обла
сти полностью не готова к но
вым образовательным стан
дартам. И мы, конечно, тоже. 
Новые требования подразуме
вают большое вложение мате
риальных средств, которых, ко
нечно, нет. Но мы стараемся, 
стремимся к тому, что должно 
быть.

В этом учебном году по но
вым образовательным стан
дартам начали учиться перво
классники. Их в нашей Шг.оле 23 
человека. По программе мо
дернизации закуплена новая 
мебель, парты с регулируемой 
высотой и столешницами, учеб
но-наглядные пособия, спор
тивное оборудование. Есть ком
пьютеры, приставки к телевизо
ру. Учитель прошел обучение на 
специальных курсах, так же, как 
и завуч, и заместитель директо
ра по воспитательной работе. 
Поскольку большое внимание 
должно уделяться деятельнос
ти детей во внеурочное время.

У «Новой школы» много плю
сов, но есть и минусы. Допустим,

ребята-первоклассники долж
ны прийти в школу очень хоро
шо подготовленными. А у нас 
две трети поступают с невысо
ким уровнем подготовки. Это ус
ложняет работу учителя по но
вой программе. Поэтому 
хотелось бы найти 
взаимопонимание S  
с родителями. S  М е н я ю т с я  ^
Мы не говорим, /  с а н и т а р н ы е  п р а -  *  
что дети дол- /  в и л а  и  н о о м ы .  с т а н о -

что ей это нравится. Маму зовут 
Вера Григорьевна. Ей 70 лет. Я 
всегда мечтала в ее честь на
звать свою дочь. Я маме 
стольким обязана! Она всегда 
меня понимала, окружала забо

той и вниманием. И хотя мы 
•  все взрослые, она все 

равно переживает и 
^  волнуется за нас.тДОЛГО с о 

м н е в а л а с ь

щих игр, книг, телепе- 
редач, дисков...

В ЧЕМ ЗАЛОГ ВАШЕГО УСПЕ
ХА?

Залог успеха моей работы -  
это надежный тыл. Прежде все
го -  дома. У меня замечатель
ная семья: муж, дочка и моя 
мама, которая живет с нами. 
Муж -  Александр Михайлович -  
долгое время работал в лес
промхозе, теперь трудится ма
стером лесопильного цеха в 
«Заветлужье». Дочь Вера -  сту
дентка второго курса Нижего
родской сельхозакадемии. 
Выбрала редкую и интересную 
специальность -  водные биоре
сурсы и аквакультура. Главное,

яы надежный тыл, прежде
всего, в своих заместителях. 

Это завуч Любовь Александров
на Смирнова, заместитель по 
воспитательной работе Татьяна 
Дмитриевна Бакшаева, заведу
ющая по хозяйственной части 
Людмила Геннадьевна Втюри- 
на. Да и вообще благодаря всем: 
педколлективу, обслуживающе
му персоналу, учащимся, роди
телям -  школа старается дер
жаться в определенном рей
тинге.

П Р И Х О Д И Л О С Ь  ЛИ КОГДА- 
НИБУДЬ Ж А Л Е ТЬ  О ВЫ Б РА Н 
НОЙ ПРОФ ЕССИИ?

Нет, я не жалею, что пошла 
учиться в пединститут. Для себя

другого я не видела. У меня 
даже не было сомнений и мыс
ли о другой профессии. Когда 
училась в школе, я была пред
седателем дружины. Много при
ходилось общаться с учителями, 
с младшими школьниками. В 
классе я была старостой. Мы 
помогали нашему классному 
руководителю Марии Георгиев
не Шляминой. Поэтому другой 
работы я не видела и не знала.

Сразу после окончания Пи- 
жемской школы поехала посту
пать в Нижегородский педин
ститут на дошкольное воспита
ние. Тогда этот факультет толь
ко открылся и считался модным 
и престижным. Естественно, 
конкурс туда был огромный. И я 
не прошла. Устроилась вожатой 
в Лесозаводскую школу. Прихо
дилось вести урок. И тогда я ре
шила учиться на учителя. Через 
год поступила на биофак. Хоте
ла учиться именно на дневном 
отделении. Предполагала, что 
студенческая жизнь будет инте
ресной. Так и получилось.

В ЧЕМ НАХОДИТЕ О ТД УШ И 
НУ?

Я люблю заниматься огоро
дом -  выращивать цветы и ово
щи. Нравится наводить в доме 
порядок.

По телевизору смотрю, кро
ме новостей, познавательные 
программы «Галилео Гали
лей», «Вокруг света». Но боль
ше люблю читать. Приходится 
много времени уделять специ
альной и методической литера
туре. А в свободное время чи
таю для души. Начала изучать 
немецкого философа Рудольфа 
Штайнера, который рассматри
вает человека не только как 
биологический вид. Для него 
также важны: внутренний мир и 
духовность. Он учит ценить 
жизнь во всех ее проявлениях. 
Интересен взгляд на мир Вей
нера в его книгах: «Империя ан
гелов», «Муравьи», «Мы боги». 
Интересна детективная литера
тура Стига Ларссона. И, конеч
но, читаю любовные романы.

Люблю кататься на лыжах, 
наслаждаясь спокойствием и 
белоснежной чистотой.

Люблю пройтись по родному 
поселку и райцентру, наблю
дать, как меняются их улицы, 
как старается большинство их 
жителей украсить свои малень
кие мирки.

Хотелось бы побольше путе
шествовать и начать вышивать 
крестиком, а еще почаще об
щаться со своими подругами. Я 
благодарна судьбе, что у меня 
есть близкая подруга, которой 
я могу доверить сокровенное, 
обратиться за помощью и сове
том. Зовут ее Марина Ивановна 
Яшина. Она живет в Нижнем. Но 
несмотря на расстояние, наша 
дружба длится с институтских 
времен.

ОЧЕНЬ ИНТЕРЕСНО С ВАМИ  
Б Ы Л О  П О Б Е С Е Д О В А Т Ь . С 
ПРАЗДНИКОМ ВАС И ВАШ КОЛ
Л Е К ТИ В ! Д А Л Ь Н Е Й Ш И Х  ВАМ  
УСПЕХОВ!

Ф ото автора.

*  ПУСТЬ СЛАВИТСЯ ВАШ ТРУД! * *
в с е м  извест но, чт о учи т ел ь  -  одна из сам ы х  

у в аж а ем ы х и о т в ет ст в ен н ы х проф ессий . И м ен
но п о эт о м у  в чест ь п р азд н и ка  Д н я  уч и т ел я  м ы  
х о т и м  р ас с ка за т ь  о т ех, кт о внес н аи б о л ь ш и й  
в кл ад  в наш е о б р азо в ан и е  -  о наш ей  кл ассно й  р у 
ко в о д и т ел ьн и ц е Гал и не Н и ко л аев н е  П ереваловой  
и о завуче наш ей  ш кол ы  Тат ьяне С ергее сн е  М ул и 
н е  й.

Галина Николаевна -  очень уроке, но это нисколько не сни- 
хорошии человек. Преподавая жает нашего желания учиться, 
русский язык и литературу в на- напротив, появляется стимул 
шем классе, она дала нам мно- улучшить грамотность, развить 
го знаний. Порой Галина Нико- речь и расширить кругозор, 
лаевна строго оценивает нас на Только благодаря ей, закончив

девять классов, все мы успеш
но сдали экзамен по русскому 
языку. С того момента, как мы 
вступили в среднее звено уча
щихся Буреполомской школы, 
она направляла наши действия 
и заботилась о нас, как родная 
мать. Потому мы с гордостью 
можем назвать Галину Никола
евну нашей классной мамой.

Не менее ценный вклад в 
наше образование внесла Тать
яна Сергеевна, которая препо
дает у нас математику. Такой 
учитель, как она, к обучению 
каждого ученика подходит инди

видуально. Она легко может 
найти общий язык с каждым из 
нас благодаря своей доброте и 
снисходительности. Татьяна 
Сергеевна отлично справляет
ся с обязанностями завуча шко
лы. Ее старания всегда дают 
положительный результат, по
этому ученики испытывают к ней 
любовь и уважение.

Мы учимся в нашей школе 
последний год и только теперь 
понимаем, насколько она нам 
дорога, насколько родны стали 
нам учителя. Поэтому в заклю
чение мы хотим выразить бла

годарность и поздравить с Днем 
учителя весь учительский состав 
Буреполомской средней шко
лы. И пожелать им всего само
го наилучшего: долгих, счастли
вых лет жизни и послушных, спо
собных учеников.

Дорогие учителя, пусть сла
вится ваш труд, тяжелый, но та
кой необходимый!

Учащ иеся 11 класса  
Б уреполом ской средней  

школы.
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Я«< /I холм оышь тюсомонж 
я м  т о е т м м а т е л л »

В п р е д д в е р и и  Д н я  у ч и т е л я  м ы  п о п р о с и л и  
11-классников  р ай о н а  написат ь м ини -со чи нени е  
«Я хо чу  бы т ь п охож им  на своего учит еля».

нашей школе есть мно
го замечательных учи
телей, но больше всего 

мне нравится посещать уро
ки ОБЖ и физкультуры, кото
рые ведет настоящий мужчи
на -  Сергей Васильевич Опа
рин. Это энергичный, подтя
нутый, жизнерадостный че

ловек. Он всегда в отличной 
спортивной форме. Под его 
руководством мы выиграли Ку
бок района летом этого года. 
И очень этим довольны, пото
му что, если бы не Сергей Ва
сильевич, то у нас не было бы 
такой замечательной коман
ды. Вся наша команда счаст

лива, что у нас есть такой, 
тренер.

Я очень хочу быть похожим | 
на него, потому что он на-' 
стоящий русский мужик.

Анатолий ВОРОЖЦОВ, I
ученик 11 класса Ошминс- \ 

кой средней школыjв:
Р 1больи.

нашей школе работа
ют умные, добрые, пре
красные учителя. Но 

ольше всех мне нравится 
учитель русского языка и ли
тературы Светлана Викто
ровна Пешкичева. Меня при
влекает ее доброта, спокой
ный характер, то, как она 
объясняет материал, инте

ресно проводит уроки. Я очень 
хочу быть похожей на нее.

А еще мне нравится учи
тель алгебры и геометрии 
Надежда Николаевна Попова. 
Она очень умная, трудолюби
вая, спокойная. Надежда Нико
лаевна учит нас второй год, 
но мы уже успели к ней привык
нуть и полюбить. Она умело

и доходчиво объясняет новые 
темы, успевает выполнять \ 
много дел.

Хочу пожелать учителям I 
терпения, здоровья и полу - 1 

чать удовольствие от своей1 
работы.

Виктория ДЕМИНА,
ученица 11 класса Ош мин- \ 

ской средней школы..

О
бы был.

чень часто я ловлю 
себя на мысли, на кого 
из учителей я хотела 

ыть- похожей. В душе я 
чувствую, что, наверное, на 
всех понемногу. Ведь учитель 
-  это зеркало, в котором от
ражаемся мы, его ученики. 
Очень трудна и очень ответ
ственна эта профессия, 
требующая много сил, умения 
и знаний, которыми они нас 
обучают, отдавая большую 
часть своей энергии.

Но все же я бы хотела 
быть похожей на свою класс
ную руководительницу Елену 
Владимировну Юдинцеву. Она 
очень милый и интересный 
человек, готова до бесконеч

ност и рассказывать нам 
[ч т о -т о  новое, удивительное,

интересное. Ее уроки прохо
дят в спокойной обстановке 
и не успеешь оглянуться, как 
уже звенит звонок, и опять мы 
уносим с урока что-то новое.

Еще я знаю, что Елена Вла
димировна любит цветы. Ка
кие прекрасные и разнообраз
ные лилии цветут на ее клум
бах! Она очень много читает, 
как этого требует ее про
фессия, а человек, который 
владеет информацией, всегда 
сможет заинтересовать со
беседника и, разумеется, нас, 
учеников. Я думаю, что все мои 
одноклассники понимают, 
что нам повезло с преподава
телем русского языка и лите
ратуры, а также и с классным 
руководителем. Елена Влади
мировна уделяет очень много

внимания каждому из нас, ста
рается найти индивидуаль
ный подход и пытается по
советовать в выборе своей 
профессии, ей хочется, что
бы мы сделали правильный 
выбор.

Плохих учителей не быва
ет, как и плохих учеников, 
каждый человек подобен само
му себе. Я люблю своих учите
лей, желаю им всего самого 
доброго в их нужной и нелег
кой профессии. Я мечтаю, 
что когда-нибудь смогу 
стать как Елена Владими 
ровна Юдинцева.

уч
Пи>

Елена ЖУКОВА,
юница 11 класса 

ижемской школы.

СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ

В ЧИСЛЕ ПРИЗЕРОВ
24 сен т я б р я  в Ш аху- 

нье п р о ш л и  со р ев н о ва
ния  по л ё г ко й  ат л ет и 
ке в зачёт  рабочей спар
т аки ад ы  сев ер н ы х р а й 
о н о в  о б л а с т и , у ч а с т 
н и к а м и  к о т о р о й  б ы л и  
сп о р т см ен ы  н е  м о л о ж е  
16 лет .

В программу соревнований 
входил бег на 100 и 1000 
метров, а также прыжки 

в длину, толкание ядра и эста
фета'4x100 метров. Во всех ви
дах наши легкоатлеты неиз
менно оказывались в числе 
призёров. Так, в спринте второй 
результат показал М. Кудрявцев 
(п. Кировский), третьим в крос
се стал Н. Петров (д. Куженер), 
два третьих места - в толкании 
ядра и прыжках в длину у В. Та
таринова (р. п. Тоншаево). В 
шаге от призёров, показав чет
вёртые результаты, были 
П. Огнев (р. п. Тоншаево) в тол
кании ядра и Д. Шут (п. Шайги- 
но) в беге на 100 м.

Заключительным видом ста
ла эстафета 4x100 метров, где 
в составе М. Кудрявцева, Д. Шут, 
С. Трушкова (п. Шайгино) и 
В. Пакичева (п. Кировский) за
няли второе место.

А по сумме всех видов побе-

ф  Д. Шут, В. Пакичев, М. Кудрявцев, С. Трушков, Н. Петров.

дила команда Шахунского рай
она, наша команда расположи
лась на втором месте, обойдя

сборные Уренского и Ветлужс- 
кого районов.

С. ШУТ.

П оздравляем * П оздравляем  !
д. М. Тонш аево ТЕН  Татьяну Анатольевну

Наш его лю бим ого  классного руководит* 
с Д нем  учителя!

Душою красивы и очень добры,
Талантом сильны Вы и сердцем щедры.
Все Ваши идеи, мечты о прекрасном,
Уроки, затеи не будут напрасны!
Вы к детям дорогу сумели найти,
Пусть ждут Вас успехи на этом пути!

Ваш 9 «А» класс и их родители.

п. Тонш аево М АТВЕЕВУ Анф ису Васильевну  
с юбилеем!

С любовью дарим поздравления, 
Желаем счастья и тепла, 

И радостного настроения, 
Чтоб легкой жизнь всегда была. 
Пусть остаются дни погожими. 

Всегда сбываются мечты, 
Побольше встреч с людьми хорошими 

И много-много доброты!
Якуновы.

п. Кировский ГЕРАС ИМ ОВ У Нину Николаевну  
с Д нем  рож дения!

День рожденья сегодня твои,
Дай Бог тебе здоровья!
Пусть будет в доме твоем покой,
Согретый радостью и любовью.
Пусть лицо озаряется светом,
И не старится сердце вовек,
Ты для нас самый лучший на свете,
Самый нужный, родной человек! 

_________________________________Муж, дочь, сы н, внук Кирю ш ау

В Н И М А Н И Е !
ТОЛЬКО ОДИН ДЕНЬ с 10.00 до 18.00 

10 октября в РДК п. Тоншаево 
М Е Х А  от лучших 

производителей 
г. Кирова и г. Слободской.

В ассортименте:
•  ш у б ы  из натур ал ь н о го  м е х а  от 6  ты с. i
•  м ехов ы е ш а п к и  о т 2 0 0 0  руб. д о  1000С
•  д е тс ки е  ш у б к и  и ш а п к и ,
•  м ехов ы е ж и л е т к и .
РАССРОЧКА ПЛАТЕЖА ДО 6 МЕСЯЦЕВ.!

ПЕРВЫЙ ВЗНОС ОТ 30%
(п а с п о р т  п о к у п а т е л я  и 

п а с п о р т  п о р у ч и т е л я ).
П р и  п о к у п к е  ш у б ы  

з а  н а л и ч н ы й  р а с ч е т  
(б е з  с к и д к и )  н а  с у м м у  б о л е е  
2 2  т ы с . р уб . в п о д а р о к  в т о р а я  ш у б а  
v _________л и б о  м е х о в а я  ш а п к а !!!

Е Т С Я
ВАЗ-2110, 1998 г. в. 
Телефон: 8-904-906-02-86.

Ауди-80, 1991 г. в.
Телефон: 8-951-913-94-37.

ВАЗ-21150, 2000 г. в. 
Телефон: 8-950-606-34-86.

ГРАВМАССА, ЩЕБЕНЬ, ПГС
с доставкой.

Телефон: 8-962-893-76-11.

Зимняя КУРТКА для бере
менных (серая), р-р 46. 

Телефон: 8-950-606-34-86.
ОКНА пластиковые, 

ЛОДЖИИ, БАЛКОНЫ.
Алюминиевые конструкции. 
ДВЕРИ входные, стальные, 

межкомнатные, АРКИ. 
Производство Нижний Новго
род, Йошкар-Ола, Саратов. 

Установка. Качество.
Гарантия. 

Осенние скидки 
+  подарок. 

Адрес: г. Шахунья, 
ул. Гагарина, д. 11 

«ОКНА ПЛЮС».

Телефоны:
8-950-375-45-93,
8-902-301-17-74,
8-902-681-76-99.

У С Л У Г И
Монтаж (замена) водопро

вода, канализации, отопле
ния. Монтаж автономного ото
пления. Установка сантехпри
боров.

Телефоны: 8-908-739-24-21, 
8-904-797-55-73.

ИП Хлыбов (п. Вахтан) из
готовит пластиковые окна, 
двери. Низкие цены, короткие 
сроки изготовления.

Телефоны: 8-950-627-70-23, 
8-910-105-14-20.

ш
Н И М А Н И Е

Утерянны й аттестат об
окончании Тоншаевской сред
ней школы в 2006 году на имя 
Козловой Валентины Генна
дьевны считать недействи
тельным.

ООО «Заветлужье» требу
ется ТЕХСЛУЖАЩАЯ. 

Телефон: 2-14-04.
6 октября продажа горно- 

марийских поросят: 
п. Тоншаево -13.00, 
д. Ошары -14.00, 
д. Сухой Овраг -  15.00. 

Доставка.
Телефон: 8-960-092-48-1

Отдел по управлению муниципальным имуществом и земель
ными ресурсами Тоншаевского муниципального района прини
мает заявления от граждан по вопросу предоставления в арен
ду земельного участка по адресу: Тоншаевский район, д. Куже
нер, ул. Сельская, дом 20А, площадью 1614 кв.м.

Разрешенное использование -  для строительства индивиду
ального жилого дома.

Заявления принимаются в течение 30 дней со дня опублико
вания сообщения, по адресу: р. п. Тоншаево, ул. Свердлова, 
2 «А» (администрация, каб. № 15)._________________________
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